

Jugendwerk Region Koppigen Kinder- und Jugendarbeit

Reto Blaser
Radiostrasse 17
3053 Münchenbuchsee

Kontakt

Telefon: 076 461 44 27
E-Mail: reto.blaser@jugendwerk.ch
Website: k.jugendwerk.ch



JAHRESBERICHT 2022

«Mut heisst machen»

Sir Mary

Inhalt

Einführung 2022	2
Schulhaus Aktivitäten	2
Mega Lager 2022	2
Highlights	2
Neue Jugendräume	3
Ausblick und Dank	3
Das Jahr 2022 in Zahlen	4



Olympiade im KIDZZ

Einführung 2022

Wieder blicken wir zurück auf ein Jahr mit neuen Herausforderungen, schönen Begegnungen und prägenden Gemeinschaftserlebnissen. Einmal mehr zeigten die Kinder und Jugendlichen der Region Koppigen, dass sie ihre Zeit und Energie in das Jugendwerk einsetzten.

Schulhaus Aktivitäten

Im Februar und März wurden die Corona-bedingungen immer mehr gelockert. Damit die Kinder und Jugendlichen wieder neu auf das Jugendwerk aufmerksam gemacht wurden, organisierte das Jugendwerk verschiedene Pausenaktivitäten. Während den grossen Pausen besuchten wir die Schulhäuser in Alchenstorf, in Hellsau, das blaue Schulhaus in Koppigen und das Oberstufenschulhaus. Wir begeisterten die Kinder mit verschiedenen Spielen wie dem Glücksrad, einer Schokoladenschleuder, dem Fröbelturm und anderen Gruppenspielen. Im Alten Schulhaus in Koppigen erlebten die Kinder ein witziges Bewegungsspiel während einer Schullektion.



Schulhaus Aktivität in Hellsau mit dem Fröbelturm

Mega Lager 2022

Im Sommer und im Herbst 2022 fanden je ein Mega Lager im Sportcamp Melchtal statt. Im Sommer besuchten über 150 Kinder der verschiedenen Jugendwerk Standorten das unvergessliche und erlebnisreiche Lager. In den beiden Lagern konnten die Kinder verschiedene kreative Posten besuchen, freiwillig unter dem Sternenhimmel übernachten oder die Natur beim Klettern und Stand-up-Paddling auf der Melchsee Frutt erleben. Highlights im Lager waren das OpenAir Konzert am zweiten Abend mit der Band «Dave Jutzi Trio», die Gruseltour im Wald am späten Abend, der Flashmob am Sarner See und am letzten Abend das Food Festival mit anschliessender Überraschungsdisco.



Gruppenspiele im Mega Lager 2022

Highlights

Im Juli fand das **Badifest/ Übernachtung** in der Badi Koppigen statt. Nach vielen tollen Aktivitäten neben dem Wasser, durften wir alle zusammen im „Badibeizli“ feine Spaghetti geniessen. Erst um Mitternacht verab-schiedeten sich die meisten Jugendlichen vom

Lagerfeuer und kuschelten sich unter dem freien Himmel in ihre Schlafsäcke. Etwas müde aber mit einem leckeren Frühstück im Bauch, verliessen wir am Sonntagmorgen die Badi, bevor die ersten BesucherInnen das Freibad betraten.

Im April besuchten 19 Schülerinnen und Schüler von der 7.-9. Klasse den **Europapark**. Die Teilnehmenden genossen den Tag trotz nasser Witterung sehr. Besonders die Carfahrt war lustig und amüsant.

Während den Wintermonaten fanden diverse **Sport-Nights** in der Turnhalle in Koppigen statt. Die gut besuchten Sport-Nights waren für die Teilnehmenden der 5.-9. Klasse ein Highlight. Es gab neben freien Spielen in der Turnhalle bei jedem Anlass ein Spezialangebot wie: Nerf Duell, Ninja Warrior Parcours oder das Bällebad. Die Besucherzahlen an diesen Samstagen sind sehr erfreulich.



Ausflug in den Europapark



Sport-Night in der Turnhalle

Neue Jugendräume

Nach den Herbstferien durfte das Jugendwerk die alte Zivilschutzanlage im blauen Schulhaus umbauen. An mehreren Nachmittagen kamen motivierte, für die neuen Räume begeisterte Jugendliche und unterstützten das Jugendwerk Team. Der erste grosse Meilenstein war das Hochtragen der 180 Stühle in den Estrich des blauen Schulhaus gemeinsam mit den Jugendlichen. Anschliessend wurden die Wände von den alten Elektroinstallationen befreit, damit die Wände durch neue Farben und Muster strahlten. Neben den Malarbeiten bauten die Jugendlichen eine Bar, setzten den «Töggelichaschte» zusammen und dekorierten die Räume. Im November fand die Eröffnung der Räume statt und die Jugendlichen präsentierten stolz ihre neuen Jugendräume.



Umbau der neuen Jugendräume

Ausblick und Dank

Ende Dezember 2022 hat Céline Bärtschi das Jugendwerk verlassen. Für das Jahr 2023 sind zahlreiche Angebote und Ausflüge für die Kinder und Jugendliche geplant. Die neuen Räume ermöglichen dafür den passenden Grundstein. Neu wird das Angebot Teens up für die 5. und 6. Klasse wieder eingeführt werden, da das Bedürfnis in den neuen Räumen Zeit zu verbringen, sehr gross ist. Das Jugendwerk bedankt sich bei allen Personen, die sich für die offene Kinder- und Jugendarbeit im Jahr 2022 einsetzten und dadurch den jungen Menschen ermöglichen Gemeinschaft zu erleben. Im Folgenden sind die Auswertungen der Anlässe, Stunden und Freiwilligenarbeit vom Jahr 2022 in Zahlen zusammengefasst.



Die neuen Jugendräume

Das Jahr 2022 in Zahlen

Angebote	Anz. Anlässe	Total h	Total TN	h FA
Jugendtreff (7. – 9. Klasse)	6	18	78	75
Sport-Night (5. – 9. Klasse)	5	15	150	66
Teensup (5. & 6. Klasse)	1	4	7	0
KIDZZ (2. – 4. Klasse)	7	14	240	68
Projekte (Umbau)	13	34.1	351	92
Megalager (3. – 6. Klasse)	5	55	11	0
Zukunftswerkstätten (7. – 9. Klasse)	1	4.7	60	0
JungleiterInnenschulung (5. – 9. Klasse)	0	0	0	0
Ferienaktivitäten	1	1.5	21	0
Interventionen und formelle Beratungen	4	4.3	34	0
Total 2022	43	150.6	952	301
Veränderung 2021/2022	minus 6.5%	plus 15%	plus 29%	minus 10%
2021 im Vergleich	46	130.5	740	334

Erläuterungen

- Total h: Dauer der Angebote oder Aktivitäten in Stunden
- TN: Anzahl Teilnehmerinnen und Teilnehmer während der Angebote
- h FA: Anzahl der von Freiwilligen geleisteten Stunden

